
3.1 Investissements du CAD, local de l’édilité et de la place des déchets verts 

 

  Budget voté  Situation effective Dépassement en % 

CAD   Fr.   500’000.-  Fr.    603’558.- 103'558.-  + 20,7% 

Edilité  Fr.   480’000.-  Fr.    584’158.- 104'158.-  + 21.7% 

Déch. verts Fr.   180’000.-  Fr.    214’921.-    34'921.-  + 19.4 %
   

Total  Fr. 1’160’000.- Fr. 1’402’637.-     242'637.-  + 20,9% 

Le chantier très complexe de ces trois investissements interconnectés s’est terminé 
avec un dépassement de crédit de 20,9%. Les raisons sont les suivantes : 

• Plus-value pour la ferraille    CHF    80’000.- 

• Goudronnages supplémentaires   CHF    32’700.- 

• Remblayage supplémentaire   CHF    21’300.- 

• Anticipation pour future déchetterie  CHF    36’920.- 

• Creuse + stabilisation de la fosse   CHF    21’600.- 

• Divers supplémentaires    CHF    53’317.- 

• Total       CHF  242’637.- 

La situation était la suivante  : 

• Retard dans la planification : mars 2023 au lieu d’octobre 2022 

• Invasion de l’Ukraine en février > Début des travaux en mars.   

• Enorme augmentation des prix tous secteurs compris,       

+ 14% en moyenne. (selon l’organe des entrepreneurs) 

• Complexité du projet, interconnexions entre les projets au sujet de l’épuration 
des eaux usées et claires, électricité, eau potable.  

• Travaux anticipés pour la future déchèterie. 

En résumé :  

10 % de dépassement sont considérés comme «normaux» ou inévitables. 

Nous aurions dû arrêter les travaux pour faire une assemblée. Ce qui aurait occasionné 
des coûts supplémentaires. 



Toutes les décisions de dépenses supplémentaires ont été prises à trois soit (deux 
conseillers + le Syndic) directement sur le chantier afin d’éviter des coûts 
supplémentaires. 

Nous avons essayé d’avoir une vision sur le futur pour éviter des coûts supplémentaires. 

Et cela dans l’intérêt des citoyennes et citoyens. 

 

Nous avons réussi la gageure de transformer l’ancienne Step, qui est aujourd’hui encore 
jusqu’à 2026 considérée comme site pollué, en un superbe complexe communal. 

 

Avant il y a 12 ans 

 

Aujourd’hui. 

Marc-Antoine Sauthier 


